



**GOBIERNO
DE MEXICALI**

**Victoria
GUERRERO**
REGIDORA 24 AYUNTAMIENTO

COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

**INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES
FEBRERO - MARZO
2022**

SESIÓN DE CABILDO
RECIBIDO
SECRETARIA
FECHA 11-04-2022
HORA



**VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
PRESIDENTE**

Mexicali, Baja California a 11 de abril de 2022

COMISIÓN DE ASUNTOS FRONTERIZOS

INFORME BIMESTRAL DE ACTIVIDADES

FEBRERO 2022 - MARZO 2022

HONORABLE CABILDO DEL XXIV AYUNTAMIENTO
CONSTITUCIONAL DEL MUNICIPIO DE MEXICALI,
BAJA CALIFORNIA
PRESENTE. -

En mi carácter de Presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos, de Conformidad con lo que estipulan los artículos 73, fracción VI, 91 BIS y 103 del Reglamento Interior del Ayuntamiento de Mexicali, presento ante este Honorable Cabildo, el *Informe de Actividades de la Comisión de Asuntos Fronterizos del XXIV Ayuntamiento de Mexicali B.C.*, correspondiente a los meses de febrero y marzo del 2022.

SESIONES DE CABILDO



15 de febrero, asistí a la Décima Cuarta Sesión de Cabildo con carácter de Extraordinaria en la que se aprobaron dos exhortos presentados por una servidora los cuales consisten en exhortar a la Presidenta Municipal a gestionar el apoyo por parte del Gobierno Federal y del Gobierno Estatal, con el fin de reducir la posibilidad

de contagios entre los migrantes que han llegado a nuestra ciudad, así como la propuesta de punto de acuerdo para atender con puntualidad las medidas de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en Baja California.

Además, en dicha sesión se aprobó el Dictamen de la Comisión de Obras y Servicios Públicos referente a Movimientos Presupuestales y Obras Nuevas, asimismo se aprobaron 4 dictámenes para la desincorporación del Régimen de Dominio Público e Incorporación al Régimen de Bienes Propios. Por último, se llevó el inicio del proceso de designación de los

Delegados Municipales, en la que la Presidenta Municipal presentó 10 propuestas de candidatos.

28 febrero, asistí a la Décimo Quinta Sesión de Cabildo con carácter de Extraordinaria en la que se autorizaron tres desincorporaciones del régimen de dominio público y su incorporación al régimen de bienes del dominio propio; además se llevó a cabo la presentación de las 4 propuestas restantes para ser designados como Delegados Municipales y la toma de protesta por parte del H. Cabildo de Mexicali a los 10 Delegados que fueron propuestos en la sesión anterior.

15 de marzo, asistí a la Décimo Sexta Sesión de Cabildo con carácter de Extraordinaria donde se autorizó a la Presidenta Municipal para que suscriba y celebre convenio de coordinación de Reconocimiento de adeudo de participaciones y pago de cuotas y aportaciones de seguridad social, con el Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de



igual manera se autorizó a la Presidenta Municipal para que suscriba y celebre con la empresa CFE el convenio de colaboración por el que se establecen los términos y condiciones a los que se sujetará la recaudación y aplicación del derecho por servicio de alumbrado público; es de resaltar que mi voto respecto a estos dos puntos fue en contra, toda vez que como manifesté en la sesión, no se cumple con el principio de legalidad.

Además, se autorizó la desincorporación del régimen de bienes del dominio público y su incorporación al régimen de dominio propio, así como la autorización de su enajenación a título gratuito a favor del Gobierno del Estado de Baja California, para la creación del CENTRO DE JUSTICIA PARA LAS MUJERES (CEJUM).

30 de marzo, asistí a la Décimo Séptima Sesión Extraordinaria de Cabildo con carácter de extraordinaria en la cual se autorizó el otorgamiento de estímulos fiscales con motivo de la contingencia sanitaria derivada del COVID-19; además se autorizó otorgar la designación oficial, única y distintiva de Ciudad Morelos a la Delegación Municipal Morelos de Mexicali, Baja California.

ATENCIÓN A COMISIONES

02 de febrero, convoqué a la Primera Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Asuntos Fronterizos y Salud, Deporte y Recreación, en la cual se aprobó el exhorto a la Presidenta Municipal para que gestione el apoyo del Gobierno Federal y el Gobierno Estatal, con el fin de reducir la posibilidad de contagios entre los migrantes que han llegado a nuestra ciudad y prevenir la diseminación entre la población de Mexicali.

08 de febrero, estuve presente como invitada a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Equidad de Género y Seguridad Pública, Tránsito y Transporte en la que se

aprobó la propuesta de punto de acuerdo, presentada por una suscrita para efecto de atender con puntualidad las medidas de Alerta de Violencia de Género contra las Mujeres en Baja California, misma que fue emitida por la Secretaría de Gobernación el día 25 de junio del año 2021.

10 de febrero, asistí a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda en la cual se analizaron cuatro desincorporaciones del Régimen de Bienes Públicos al Régimen de Bienes Propios de 4 predios ubicados en las colonias: Cuauhtémoc Norte, Segunda Sección y Fraccionamiento Sonora.



14 de febrero, asistí a la Sesión Ordinaria de la Comisión Conjunta de Administración Pública y Patrimonio y Hacienda en la cual se analizaron las propuestas relativas a las desincorporaciones del Régimen de Bienes Públicos al Régimen de Bienes Propios de 4 predios ubicados en las colonias: Santa Rosalía, Independencia, Pueblo Nuevo esto con el fin de dar certidumbre jurídica a los particulares.

23 de febrero, asistí a la Sesión de la Comisión de Desarrollo Rural en la cual se revisaron los antecedentes y practicamos las entrevistas a los 10 candidatos a Delegados Municipales propuestos por la Presidenta Municipal.

07 de marzo, asistí a la Sesión de la Comisión de Desarrollo Rural en la que se realizaron entrevistas a las cuatro personas propuestas por la Presidenta Municipal para ocupar el cargo de Delegado Municipal.



09 de marzo, participé en la sesión extraordinaria de la Comisión de Administración Pública y Patrimonio en la que se analizó la solicitud de autorización a la oficialía Mayor del XXIV Ayuntamiento de Mexicali para la regularización del predio resultante de la subdivisión del lote 9-A de la manzana 164 del Fraccionamiento Haro Barnett señalado en el Decreto 159.

15 de marzo, asistí a la sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Hacienda y Administración Pública y Patrimonio del XXIV Ayuntamiento, en la que se analizaron las siguientes propuestas: la autorización a la Presidenta Municipal para que suscriba y celebre convenio de coordinación de reconocimiento de adeudo de participaciones y pago de cuotas y aportaciones de seguridad social con el Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Baja California así como autorización a la Presidenta Municipal para que suscriba y celebre convenio de colaboración por el que se establecen los términos y condiciones a los que se sujetará la recaudación y aplicación del derecho por servicio de alumbrado público.

16 de marzo, asistí a la Sesión Extraordinaria de la Comisión de Seguridad Pública, Tránsito y Transporte, en la que se presentó el punto de acuerdo para implementar medidas y acciones urgentes contra la inseguridad pública en el Municipio de Mexicali, Baja California, además el Director de Seguridad Pública Municipal, Pedro Ariel Mendivil realizó presentación respecto a los resultados en materia de seguridad; cabe señalar que la sesión actualmente se encuentra en receso.



29 de marzo, asistí a la Sesión extraordinaria de la Comisión de Hacienda en la cual se aprobó el dictamen de la propuesta de acuerdo sobre el otorgamiento de estímulos fiscales con motivo de la contingencia sanitaria derivada del COVID-19. Foto

29 de marzo, asistí a la Sesión Extraordinaria de la Comisión Conjunta de Gobernación y Legislación, Equidad de Género y Derechos Humanos y Administración Pública y Patrimonio en la cual se discutió la Reforma al Reglamento para atención de Personas con Discapacidad en el Municipio de Mexicali, para el respeto, protección y cumplimiento de medidas y acciones afirmativas positivas que contribuyan al desarrollo integral e inclusión de personas con discapacidad; cabe señalar que se autorizó un receso de la sesión para efecto de analizar a profundidad la propuesta.

31 de marzo, convoqué a la Segunda Sesión con carácter de Ordinaria de la Comisión de Asuntos Fronterizos, en la cual se aprobó el punto de acuerdo presentado por una suscrita, mediante el cual se exhorta al Delegado Único del Gobierno Federal en Baja California para que por su conducto, se gestione el apoyo de las autoridades aduanales del Gobierno Federal, con el fin de agilizar y facilitar el ingreso y recepción de la ayuda humanitaria de procedencia extranjera donada para las funciones de albergue, alimentación, cuidado y protección de la población migrante en el Municipio de Mexicali, que se desarrollen a través de las organizaciones no gubernamentales sin fines de lucro.

MESAS DE TRABAJO



08 de febrero, sostuve reunión con la Directora de Bienestar Social Municipal, la Arquitecta Yolanda Lozano en la cual se trataron temas de total importancia como los Albergues de Migrantes y las condiciones en las que operan los Centros de Desarrollo Humano Integral en la capital del Estado.

16 de febrero, sostuve reunión con organismos de la sociedad civil que atienden el tema de adicciones, como son los centros de ayuda y de rehabilitación, en la cual nos hicieron saber sus necesidades en materia de seguridad pública y de servicios públicos.



16 de febrero, sostuve reunión de trabajo con Jorge Rivero Manzo de la Dirección de Asuntos Migratorios del Estado, en la cual se trataron temas de coordinación en cuanto a la estrategia a seguir por parte de la administración Estatal en el tema Migrante.

21 de febrero, participé en reunión con la Presidenta Municipal y la Directora de DIF Municipal, en la que se informó el estado en el cual se encuentran los Centros de Desarrollo Humano Integral, tras ser utilizados como albergues para migrantes de origen Haitiano y la situación en cuestión de salud, vacunas, estatus laboral y educativo de las personas que actualmente se encuentran viviendo en dichos centros.

21 de febrero, como presidenta de la Comisión de Asuntos Fronterizos sostuve reunión con Juan Emilio



de la Rosa, Coordinador de la Sociedad de Ayuda al Inmigrante Hebreo (HIAS), una asociación sin fines de lucro que ayuda a la población migrante que ha sufrido algún tipo de violación a sus derechos humanos.

24 de febrero, sostuve reunión con el Director de Seguridad Pública Municipal, Pedro Ariel Mendivil y con Regidores integrantes de la fracción del Partido Acción Nacional en la cual se trataron temas importantes en cuanto a la Seguridad Pública de nuestra ciudad.

03 de marzo, participé en mesa de trabajo de la Comisión de Desarrollo Urbano y Control Ecológico, en la cual se analizó y discutió la propuesta relativa a la solicitud de aprobación de proyecto denominado "Estudio de Justificación de cambio de uso de suelo para el lote 11 fracción sur de la Colonia Progreso".

07 de marzo, sostuve reunión con líderes de las asociaciones de comercio ambulante de Mexicali, en la que se dio seguimiento a las gestiones respecto a los tramites de renovación de permisos y se trabajó en estrategias para mejorar las gestiones ante el área correspondiente.



09 de marzo, sostuve reunión con la Consejera Electoral del Instituto Estatal Electoral, Mtra. Olga Viridiana Maciel Sánchez, en la que me sumé a la Red de Mujeres Electas; cabe señalar que derivado de esta reunión participaremos en capacitaciones y asesoramiento en temas como erradicación de la violencia política en contra de las mujeres en razón de género.

10 de marzo, participé vía ZOOM con Rene Acuña, Presidente del Consejo de Desarrollo Económico de Mexicali (CDEM) donde se abordaron temas importantes para el desarrollo productivo de Mexicali.

10 de marzo, sostuve reunión con Víctor Hugo Delgado, Coordinador de Fomento y Desarrollo Económico de Mexicali (FOMYDE) con el fin de conocer las estrategias a implementar para el desarrollo económico del Municipio.

11 de marzo, sostuve reunión con Naxielly Brassea Ruiz, Directora de Consejo Coordinador Empresarial de Mexicali en la que abordamos de manera puntual las inquietudes por parte del CCE en materia del presupuesto Municipal asignado al área de Regidores, con la intención de fomentar el diálogo coordinado entre una servidora y el citado Organismo Empresarial.

14 de marzo, asistí a la mesa de trabajo de la Comisión de Hacienda donde como punto único se autoriza a la Presidenta Municipal del XXIV Ayuntamiento para que suscriba y celebre convenio de coordinación de reconocimiento de adeudo de participaciones y pago

de cuotas y aportaciones de seguridad social con el Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado de Baja California.

17 de marzo, sostuve reunión con Subdirector Operativo de la Dirección de Seguridad Pública Municipal Ramón Valdez Salas con el fin de dar seguimiento a diversas solicitudes ciudadanas en materia de seguridad pública.

24 de marzo, asistí en representación del Regidor José Manuel Martínez Salomón a la Sesión del "Comité de Adquisiciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Patronato de las Fiestas del Sol de la Ciudad de Mexicali, Baja California" para llevar actos de licitación pública Estatal, para la "Contratación del Servicio de planeación, Desarrollo y Operación de los eventos artísticos de la Isla de las Estrellas en las Fiestas del Sol 2022".



principalmente los niños y las niñas de esas zonas.

30 de marzo, sostuve reunión con el Director del Bosque y Zoológico de la ciudad, Giovanni López, con el fin de dar a conocer a los mexicalenses las opciones de esparcimiento para el próximo periodo vacacional.

25 de marzo, por convocatoria del Diputado Diego Echevarría Ibarra asistí al recorrido por diversos Centros de Desarrollo Humano Integral, en el cual nos percatamos de las malas condiciones en los que se encuentran los mismos, logrando reafirmar el compromiso de rehabilitarlos toda vez que resultan indispensables para el desarrollo humano de los Mexicalenses,





30 de marzo, me reuní en las oficinas del Instituto de Arte y Cultura de Mexicali con el Director Alfredo Wong, esto para dar a conocer a la población los eventos artísticos y culturales que se ofrecerán por parte de dicho instituto en el periodo vacacional.

30 de marzo, sostuve reunión con el Director de Obras Publicas de Mexicali, Ingeniero Alberto Ibarra Ojeda, con el fin de dar seguimiento a las gestiones derivadas de las reuniones comunitarias.

PRESENTACIÓN DE PUNTOS DE ACUERDO

En mi calidad de Regidora del XXIV Ayuntamiento, con fundamento en lo establecido en los artículos 2, 3 y demás relativos de la Ley del Régimen Municipal para el Estado de Baja California, presenté diversos puntos de Acuerdo, los cuales enlisto a continuación:

4 de febrero, en conjunto con la Regidora Edel de la Rosa Anaya presentamos un punto de acuerdo para efecto de que la Presidenta Municipal instruya al Director de Bienestar Social Municipal a emitir la convocatoria para integrar el Consejo de Fomento a Las Organizaciones de la Sociedad Civil del Municipio de Mexicali, extensiva a todas las personas interesadas en participar como consejeros.



25 de febrero, en conjunto con los Regidores Edel de la Rosa Anaya, Manuel Rudecindo Garcia Fonseca, Barbara Garcia Reynoso, Ysmael Rodríguez Pérez, y Luis Manuel Martínez Ramírez presentamos punto de acuerdo respecto de diversas acciones en materia de seguridad pública

28 de febrero, presenté un punto de acuerdo para exhortar al Delegado Único del Gobierno Federal en Baja California para que, por su conducto, se gestione el apoyo de las autoridades aduanales del Gobierno Federal, con el fin de agilizar y facilitar en ingreso y recepción de la ayuda humanitaria de procedencia extranjera donada para las funciones

de albergue, alimentación, cuidado y protección de la población migrante en Mexicali, que se desarrollan a través de las organizaciones no gubernamentales sin fines de lucro.

ASISTENCIA A EVENTOS



01 de febrero, acudí a la presentación del Programa Anual de Seguridad Pública Integral por parte del Director de Seguridad Pública Municipal, Mtro. Pedro Ariel Mendivil.

05 de febrero, acudí al evento del 105 aniversario de la promulgación de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, el cual se llevó a cabo en la sala Gobernadores ubicada en el tercer piso del edificio del Gobierno del Estado



22 de febrero, asistí a la ceremonia de Graduación de la Generación 51 de Elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal, en la cual nuevos elementos se suman a velar por la seguridad ciudadana y el resguardo del orden público.

01 de marzo, asistí al Izamiento de bandera monumental con motivo de la celebración del 119 Aniversario de la fundación de Mexicali.





02 de marzo, asistí a la ceremonia de abanderamiento de la delegación de Mexicali que asiste a los Juegos Nacionales de la CONADE.

08 de marzo, en el marco del día internacional de la mujer participé en el taller denominado "Uso correcto del gas pimienta", esto para reforzar las herramientas de defensa con las que contamos las mujeres ante la gran ola de inseguridad que vivimos.

09 de marzo, como parte de los festejos del 119 Aniversario de Mexicali asistí al evento en la Casa de la Cultura en el que se presentó la demostración

de talentos locales en danzas folclóricas.

10 de marzo, asistí a reunión con la Presidenta de la Cámara Nacional de Comercio Lic. Lidia Granados con el propósito de tener acercamiento con los sectores productivos de la ciudad y trabajar juntos por Mexicali.

15 de marzo, asistí a la celebración del 119 aniversario de fundación de la ciudad de Mexicali, como parte de los festejos disfrutamos de danzas típicas de la etnia Cucapah y por parte de diversos grupos folclóricos.

30 de marzo, asistí como invitada al Foro Mujer, Paz y Seguridad "La Participación de las Mujeres en la Construcción de Seguridad Ciudadana", en la cual se trataron temas de suma importancia como las buenas prácticas para la prevención de la violencia familiar y el fortalecimiento necesario de la cultura de la legalidad para la paz y respeto a las mujeres.

31 de marzo, asistí a la Sesión Solemne e Instalación del Cabildo de las Juventudes.

31 de marzo, asistí al Bosque y Zoológico de Mexicali a la inauguración de la Sala de Identidad Cachanilla, conmemorando a figuras destacadas que durante el transcurso de nuestra historia han puesto en alto el nombre de Mexicali.

REUNIONES COMUNITARIAS



03 de febrero, como parte de mi compromiso con la juventud Mexicalense me reuní con integrantes del Centro de Formación Académicos FC y con miembros de la comunidad, en esta reunión me mostraron los títulos logrados en el mes de diciembre en el torneo realizado en la ciudad de Guadalajara y el agradecimiento por haberles apoyado para su traslado.

11 de marzo, asistí a reunión con personal docente y comité de padres de familia de la Escuela Primaria "Reforma Educativa", ubicada en el Fraccionamiento Valle del Pedregal, en la cual apoyamos con la gestión para lograr la presencia frecuente de una unidad de la Dirección de Seguridad Pública, para abatir la inseguridad que existe en esa zona escolar, así como la gestión de donación de árboles ante la Dirección de Servicios Públicos para realizar una jornada de forestación en el centro escolar.



17 de marzo, sostuve reunión con personal docente y comité de padres de familia de la Escuela Primaria "IV Ayuntamiento #2" ubicada en la calle Ignacio Ramírez en la Colonia Pro hogar; derivado de dicha reunión gestionamos ante las dependencias correspondientes la rehabilitación de la calle que da acceso al plantel educativo.

17 de marzo, sostuve reunión con personal docente y comité de padres de familia de la Escuela Primaria "Carlos Arzaba" ubicada en la calle Río Acajoneta, derivado de dicha reunión se gestionó ante el Director de Servicios Públicos Municipales la recolección de basura del plantel escolar y ante el Director de Obras Públicas la pavimentación de la calle que da acceso al centro escolar.

GESTION SOCIAL

Como parte de mis atribuciones, gestioné diversos apoyos económicos a miembros de la comunidad dentro de los cuales destacan los rubros de apoyos médicos, apoyos para el fomento del autoempleo, para construcción y reparación de hogares, apoyos para deportistas de diversas ramas, para pago de servicios, a su vez gestione con dependencias gubernamentales como Obras y Servicios Públicos de Mexicali la rehabilitación de luminarias y el bacheo en calles de las colonias del municipio, con lo cual se contribuyó a mejorar la calidad de vida de los mexicalenses que se encuentran en estado de vulnerabilidad.



03 de febrero, visité el Centro de Rehabilitación CRAADYR A.C #14 en la cual como parte de mi compromiso con la sociedad realicé una donación de despensas, con el fin de apoyar a las instituciones que trabajan en la lucha en contra de las adicciones.

26 de marzo, derivado de una reunión de vecinos en la Colonia Miraflores y atendiendo sus necesidades llevamos a cabo la Jornada "Mueble Viejo", en la que se realizó la recolección de basura, escombros y muebles viejos por parte de la Dirección de Servicios Públicos Municipales.

09 de marzo, visité el albergue Grupo de Ayuda al Migrante GAMAC, en conjunto con su director Gonzalo Pacheco, trabajamos en estrategias para mejorar la calidad de vida de los migrantes que se encuentran en esta ciudad.

12 de marzo, derivado de una reunión de vecinos en la Col. Ignacio Allende y atendiendo sus necesidades llevamos a cabo la Jornada "Mueble Viejo", se hizo la recolección de basura, escombros y muebles viejos por parte de la Dirección de Servicios Públicos Municipales.



22 de marzo, realicé visita a la Asociación "Zona Azul de Mexicali ", como parte de mi compromiso con la sociedad entregué apoyo económico a su Director Luis Peralta para la construcción de aparatos que ayuden a niños con discapacidad a recuperar su movilidad motriz.

ATENTAMENTE

Victoria Eugenia Guerrero Urquidez

VICTORIA EUGENIA GUERRERO URQUIDEZ
REGIDORA PRESIDENTA DE LA COMISION DE ASUNTOS FRONTERIZOS